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編輯室札記

總主筆／施鑫澤

延續上個月的編輯室札記內容，原本僅是軟體標影響到軟體業

者，歷經一個月，情況愈來愈誇張，在行政院科技會報辦公室的斡

旋下，台銀講好聽願意再次針對如微軟等在其看來較易開標的項目

開標，至於其他業者產品則不願去碰，也就是過去許多依靠原本中

信局，就是之後併入的台銀(台灣銀行)能夠透過軟體標，讓政府單位

以最具效率的方式來進行採購。

現在，在台銀不甘不願、半推半就情形下，才願意再努力開放

此一跛腳軟體標，然而，據了解，網路標已經宣告停標，此一狀況

已經開始波及網路廠商，尤其是產品性能優秀的外商。目前已經聽

聞，此些外商將考慮撤出台灣市場，這真的是一場惡性循環的態

勢，有關單位應該注意。

說實在，負責此次居中協調的科技會報辦公室可以再強硬一

點，縱使或許因為原本法源的公共工程委員會由於合約到期，無法

有效制約台銀，但是，逐漸成為政府CIO角色的科技會報辦公室，

資訊設備採購此一攸關政府單位資訊應用成效與產業永續發展的環

節，更應「硬」起來，當仁不讓的與台銀周旋到底，至少爭取一年

讓廠商有因應的緩衝，以免因為台銀單方面的意願問題，傷害產業

的發展。

近期與產業討論此一問題，廠商多半持悲觀看法，只能逆來順

受，身為資訊產業的一員，不得不站出來發點聲音，也希望台銀能

多聽點廠商意見，以及考量當前環境，從促進資訊產業持續發展為

著眼，而非僅是擔心職員的連坐被牽連，而失去服務產業的精神。

想起當前政府拼經濟的政策，對此事件發展，感到有點開倒車的疑

慮。

得了便宜還賣乖的
台銀


